

DÍA DE MUERTOS



IMAGEN DEL DÍA

REGRESA EL FESTEJO A MIXQUIC

El panteón de Mixquic, en la alcaldía Tláhuac, se convirtió en un lugar de convivencia entre vivos y muertos nuevamente, luego de que estuvo cerrado el año pasado por la pandemia del Covid-19. El 2 de noviembre, Día de los Muertos, los alrededores del cementerio lucieron abarrotados, con la sana distancia imposible. Desde capitalinos, turistas nacionales y extranjeros, todos llegaron para observar el encendido de las velas que son la guía para el arribo de los difuntos. | A12 |



GERMAN ESPINOSA, EL UNIVERSAL

Jueces protegen a migrantes con amparos

Han obtenido fallos favorables para hacer frente a las detenciones, a los riesgos sanitarios en las estaciones migratorias y a la falta de reconocimiento como refugiados

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

Entre enero de 2020 y hasta el pasado 29 de octubre del año en curso, jueces y tribunales federales han emitido al menos 116 resoluciones relacionadas con amparos que han tramitado migrantes para combatir acciones emprendidas por autoridades mexicanas en su contra, durante su paso por el territorio nacional. Los migrantes han recibido la protección del Poder Judicial en hechos que van desde detencio-

116

RESOLUCIONES emitidas por jueces y tribunales por amparos tramitados por migrantes.

nes hasta condiciones de riesgo para su salud en las estaciones migratorias y falta de reconocimiento como refugiados. En una revisión hecha por EL UNIVERSAL a las decisiones de los juzgadores, públicas en la pá-

gina del Consejo de la Judicatura Federal, se encontró que hasta que se tramitaron amparos, las autoridades migratorias los dejaron en libertad o se ordenaron medidas para regular la estancia de algunos quejosos.

Los amparos regularmente son tramitados por los propios migrantes, organizaciones de la sociedad civil o por representantes de la Defensoría Pública Federal que visitan los albergues para informarles sobre los derechos que les asisten.

| NACIÓN | A8



SALVADOR GARCÍA SOTO

"Grupo Carso, encargado de la construcción del tramo elevado de la Línea 12, fue avisado en enero de 2011 de la falta de colocación de algunos pernos en las uniones de losas y vigas"

| A9 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A6 Carlos Loret de Mola
- A6 Ana Paula Ordoña
- A7 Héctor de Mauleón
- A8 Alejandro Hope
- A17 Raúl Rodríguez Cortés
- A22 Mario Maldonado

\$21.32

DOLAR AL MENUEDO

Año 105, Número 37970 CDMX 36 págs.



771870 158043

ENTREVISTA JESÚS RAMÍREZ CUEVAS

Coordinador general de Comunicación Social de la Presidencia

"PENAS MÁS SEVERAS, POR DELITOS CONTRA PERIODISTAS"

ALBERTO MORALES Y PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

Jesús Ramírez, vocero de la Presidencia, advierte que para acabar con la impunidad en las agresiones contra periodistas se requieren cambios a la ley que castiguen con mayor severidad cuando participen autoridades de cualquier orden de gobierno.

En el Día Internacional para Poner Fin a la Impunidad de los Crímenes contra Periodistas que se conmemoró ayer, señala que se ha identificado que buena parte de esta violencia proviene de gobiernos estatales y municipales.

| NACIÓN | A4



"No es lo mismo un civil, un grupo social o el crimen organizado que efectúa violencia contra periodistas, que la autoridad que está encargada de cuidar"

"¡Nunca dejaré de buscar a mi hijo, aunque me maten!"

Francisca Leticia Álvarez Rivera, integrante de las Madres Buscadoras de Sonora, cuenta cómo vivió más de 16 horas en que estuvo secuestrada por hombres encapuchados, quienes la torturaron y exigieron que ya no busque a su hijo.

| ESTADOS | A14

UD



ATLANTA CAMPEÓN, 26 AÑOS DESPUÉS

Los Braves blanquearon a los Astros de Houston en el Juego 6 de la Serie Mundial para obtener su cuarto título de las Grandes Ligas. Dedican triunfo a Hank Aaron, leyenda del equipo, quien murió en enero pasado. | B1 |

UD



Checo suspira por subir al podio en GP de México

Sergio Pérez, piloto de Red Bull, confiesa que terminar entre los tres primeros de la carrera en nuestro país es su asignatura pendiente. | B2 |

CULTURA



Cuestiona formas de apoyo al arte indígena

Pablo Ortiz Monasterio habla de su exposición fotográfica sobre los huicholes y de la retórica del gobierno con este sector. | A27 |

Ordenan a Lozoya presentarse a audiencia

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

Después de 15 meses de llegar extraditado a México, por primera vez el exdirector de Pemex Emilio Lozoya comparecerá hoy presencialmente, por el caso Odebrecht, en una audiencia pública ante el juez de control del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte.

Hasta el momento la FGR no ha pedido sujetar al exfuncionario a prisión preventiva justificada; Lozoya y sus abogados defenderán su solicitud de tener dos meses más para reunir pruebas de descargo.

| NACIÓN | A9

PEGA FRENÓN AUTOMOTRIZ MÁS A GM, VW Y NISSAN

| CARTERA | A21

SUE CORCOOL AP

JOSE MORALES, EFE

CORTESIA PABLO ORTIZ MONASTERIO